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加快污水处理基础设施和配套管网建设

奈河河道一年间改头换面
本报记者 李虎

聚焦
今日泰山
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时间：泰安市政协第十一届三次会议

提案：《关于整治市区河道污染的建议》

提案人：泰安市政协委员刘国林

泰安作为一个旅游城市，不仅有山还有水，山水结合为泰安增色不少。但随着城市化进程的加
快，很多原本清澈的市区河道变得污浊不堪，为此，2010年“两会”上泰安市政协委员刘国林提出了
《关于整治市区河道污染的建议》。在有关部门的努力下，泰城的河道环境得到很大程度的改善。

23 日，记者在泰山大桥上
看到，由于天气寒冷，奈河的水
大部分结冰。在靠近河岸没有
结冰的地方，不时有鸭子在水
面上游过。虽然目前的奈河两
旁没有春日的绿意，但还是显
出另一番风韵。而在去年“两
会”上，包括奈河在内的市区河

道的污染问题成为政协委员关
注的热点话题。

泰安市政协委员刘国林经
过实地调研，在去年的“两会”
上提交了《关于整治市区河道
污染的建议》。刘国林在提案中
指出，随着城市化和工业化的
发展，原本清洁的河流和湖泊

由于生活污水或工业废水的排
入渐渐失去了观赏价值，变成
了难闻的污水沟，极大地影响
了环境和生活。

通过初步调研、观察，他
发现泰安市区河道存在以下
问题和不足：河道中的水不
流通，死水一潭，尤其在夏天

散发出一股臭味，污染了环
境，给周围市民生活造成巨
大的影响；河道被倾倒大量
垃圾，河道中垃圾随处可见，
逐渐积累，无人清理；一些河
道多年来已经成为附近居
民、单位的排污通道，生长杂
草，影响了城市的绿化环境。

集中整治 25公里河道
泰安市住建委在收到刘

国林提出的提案后，马上展开
了调研分析，并结合创建国家
节水型城市工作，赴外地学习
了水环境治理的先进经验。

泰安市住建委工作人员
介绍，泰安市在城市建设中，

致力于解决水污染、环境差
等问题。对流经泰安的梳洗
河、泮河、七里河、箭杆河、
唐庄河、双龙河等河道实施
了综合整治，总长度达到 25
公里，使沿河环境和水质得
到了一定程度的改善。

“加快污水处理基础设施
和配套管网建设是减少污染
物排放的重要手段。目前，泰
城建有污水处理厂2 座，日处
理能力 17 万吨，铺设配套排
污管网 238 公里、中水管道80
公里，污水集中处理率达到

80% 以上。新开工污水管线约
33 .7 公里，主要涉及小堰堤河
道及垃圾处理场管线、泮河南
岸及周边管线、东岳大街西段
及箭杆河、双龙河上游管线、
开元河四项工程。”泰安市住
建委工作人员介绍。

探索中水引入河道
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泰安市住建委工作人
员介绍，在实际工作中确实
也遇到了很多难题。

目前，泰城城区河道管
理权属不一，只有奈河(石
峡水库到泮河大街段)属于

泰安市住建委养护。由于泰
城春季是枯水期，水体缺少
必要的循环，成为死水，容
易发黑发臭。且奈河紧邻农
贸市场和夜市，虽然管理人
员每天都进行清理保洁，但

仍有大量瞬间垃圾产生，污
染了河道。针对这一问题，
他们将积极探索将城市中
水引入河道，加快相关配套
设施建设，提高城市中水利
用率。

泰安市住建委工作人
员介绍，他们还将积极向市
政府建议，深入推进泰城其
他河道的水环境整治和水
污染治理，使依山傍水的城
市特色更加鲜明。

奈河冬日景色。 本报记者 陈琳 摄


